

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang menghasilkan prosedur analisis dan dipaparkan secara apa adanya. Maksud dari penelitian ini berusaha untuk memberikan gambaran sejelas-jelasnya, mengenai objek yang dikaji dan memberikan makna tentang unsur-unsur pembentuk karya sastra.

Penelitian kualitatif adalah penelitian yang menghasilkan prosedur analisis yang tidak menggunakan prosedur analisis statistik atau cara kuantifikasi lainnya. Penelitian ini bersifat kualitatif deskriptif, artinya rancangan yang didasarkan pada data berupa kata-kata bukan data berupa angka (Moleong, 2014: 6).

B. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah sumber informasi yang akan diseleksi sebagai bahan analisis (Siswanto 2010: 70). Data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu berupa teks, kata, kalimat atau wacana yang berkaitan dengan novel *Amoi Gadis yang Menggapai Impian* karya Mya Ye.

2. Sumber Data

a. Sumber Data Primer

Sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data (Sugiyono 2017: 193). Data primer dalam

penelitian ini adalah novel *Amoi Gadis yang Menggapai Impian* karya Mya Ye yang diterbitkan oleh Kompas, Oktober 2011, berjenis cerita fiksi, berjumlah 318 halaman, dicetak pada tahun 2011. Isi dari novel ini menceritakan tentang para *Amoi* di kota Singkawang dengan sikapnya pekerja keras karena keadaan ekonomi keluarga menjadi pendorong utama.

b. Sumber Data Sekunder

Data yang diperoleh dan diusahakan sendiri oleh peneliti. Menurut Sugiyono (2017: 193). Sumber data sekunder tidak memberikan data secara langsung kepada peneliti, melainkan melalui sumber lain, misalnya melalui dokumen. Data sekunder dapat diartikan sebagai data yang diperoleh melalui perantara, tidak secara langsung.

Data sekunder dalam penelitian ini adalah buku-buku yang isinya mencakup tentang teori sastra, teori pengkajian fiksi, metode penelitian kualitatif, jurnal, penelitian terdahulu dan buku lainnya yang relevan dengan penelitian ini. Buku-buku tersebut termasuk dalam konteks data primer sehingga dapat memperkuat validasi data primer.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data menjadi kunci utama dalam melakukan sebuah penelitian, hal ini karena tujuan utama dari penelitian adalah untuk mendapatkan data (Sugiyono 2017: 308). Dalam penelitian ini

pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan teknik membaca, penandaan, dan pencatatan. Peneliti mengumpulkan data dengan cermat dan teliti, dengan membaca teks sastra secara berulang yang menjadi data primer penelitian ini, yaitu menggunakan novel *Amoi Gadis Yang Menggapai Impian* karya Mya Ye.

Lazimnya merupakan studi yang menonjolkan aktivitas telaah, kajian, tafsir dan pemaknaan terhadap teks dan masalah yang dikemukakan. Tentunya dengan tetap melibatkan data-data pendukung yang bersifat ilmiah. Dengan demikian, penelitian ini tidak melibatkan komunikasi verbal berupa wawancara antara peneliti dengan informan sebagaimana penelitian lapangan lainnya. Sebab, yang menjadi informan utama peneliti adalah dokumen dan literatur-literatur yang relevan dengan masalah yang dikaji.

D. Teknik Keabsahan Data

Teknik yang digunakan dalam keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan triangulasi. Teknik triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data itu untuk pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu, (Moleong, 2017: 330). Berikut dua cara dalam melakukan triangulasi.

1. Triangulasi data, dilakukan dengan cara mengumpulkan data dari novel atau teori dari buku-buku dengan cara membaca, menandai, dan mengkategorikan data.
2. Triangulasi teori, dilakukan dengan cara mengkaji menggunakan teori yang relevan dalam penelitian.

Dalam penelitian ini teknik triangulasi data menggunakan triangulasi yang pertama yaitu pengumpulan data. Peneliti mengumpulkan data yang diperoleh dari novel *Amoi Gadis yang Menggapai Impian* karya Mya Ye dan buku-buku relevan dengan penelitian ini. Kemudian dilakukan pembacaan dan penandaan pada teori yang relevan dalam buku tersebut. Setelah data diperoleh, kemudian data dikategorikan sesuai dengan rumusan masalah yaitu kehidupan ekonomi, nilai moral dan nilai dalam novel *Amoi Gadis yang Menggapai Impian* karya Mya Ye.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan teknik deskriptif. Adapun langkah-langkah yang berkaitan dengan analisis deskriptif sebagai berikut.

1. Pengumpulan dan kategorisasi data, data-data yang telah dikumpulkan diklasifikasikan sesuai dengan rumusan masalah.
2. Analisis data, setelah data diklasifikasikan dilakukan analisis data sesuai dengan teori yang digunakan.
3. Penyajian data, setelah menganalisis data, data tersebut dimasukkan ke tabel sesuai dengan klasifikasi berdasarkan rumusan masalah dan selanjutnya dilakukan tahap deskripsi.
4. Penarikan simpulan, langkah terakhir adalah melakukan penyimpulan yang dihasilkan dari proses analisis berupa deskripsi tentang Kehidupan Etnis Tionghoa dalam Novel *Amoi Gadis yang Menggapai Impian* karya Mya Ye menggunakan kajian Sosiologi Sastra.